

2 Politique

Forces armées gabonaises

Les nouveaux chefs d'état-major prennent leur commandement



Le nouveau chef d'état-major de l'armée de terre, Jean Bedel Boucka...



..celui de l'armée de l'air, Jean-Claude Mougngui...



... et celui de la Marine nationale, Sosthène Loulla Mabicka ont tous pris leurs nouvelles fonctions.

Photo : F. M. Mombo

Photo : F. M. Mombo

Photo : F. M. Mombo/ L'Union

F.M.MOMBO

Libreville/Gabon

NOMMES le jeudi 31 mai 2018, les colonels Jean-Bedel Boucka, Jean-Claude Mougngui et le capitaine de vaisseau Sosthène Loula Mabicka ont été installés, récemment, dans leurs fonctions de chef d'état-major de l'armée de terre, de l'air et de la marine nationale.

Les cérémonies, qui se sont déroulées, pour les deux premiers, au camp Baraka, et pour le dernier, à la base aérienne 01, ont été toutes dirigées par le tout nouveau chef d'état-major général des Forces armées gabonaises (CMGFA), le général d'armée, Ferdinand Gaspard Olame Ndong. Leurs éclats ont été rehaussés par la présence du ministre d'État, ministre de la Défense nationale, Étienne Massard Kabinda



Photo : F. M. Mombo

Les officiels pendant la cérémonie de passations de commandements.

Makaga.

A chaque fois, le cérémonial de passation des charges a été précédé par l'exécution

de l'hymne national, suivi de passage en revue des troupes par le CMGFA. Et lors de la transmission des

fanions, le CMGFA a prononcé la formule d'usage... A noter que le colonel Jean-Bedel Boucka succède au

général Jean-Marie Obame Eyeghe (Armée de Terre), le colonel Jean-Claude Mougngui au général Jean-Martin Ossima Ndong (Armée de l'Air), et le capitaine de vaisseau Sosthène Loula Mabicka au contre-amiral Pierre Amerin (Ma-

rine nationale). A la fin de la manifestation, les trois promus ont dirigé la parade militaire.

Il faut dire que le colonel Jean-Bedel Boucka, est un officier issu des écoles militaires marocaines. Détenant de plusieurs diplômes et certificats militaires, il a été commandant de bataillon au sein de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations unies pour la stabilisation en République centrafricaine (Minusca) de 2017-2018. Pour sa part, le colonel Jean-Claude Mougngui est, lui aussi, un officier formé au royaume chérifien. Il est nanti d'un diplôme d'ingénieur en aéronautique et du premier degré de pilote.

Le capitaine de vaisseau Sosthène Loulla Mabicka est, quant à lui, un pur produit des écoles des fusilles marines de France, Côte d'Ivoire, Belgique, et Afrique du Sud. Avant sa nomination, il était directeur du Centre régional de sécurité maritime de l'Afrique centrale (CRESMAC).

Participation aux processus électoraux

Des femmes et des jeunes prêts à s'affirmer

SM

Libreville/Gabon

L'ATELIER de formation organisé à l'endroit des jeunes et des femmes, par le Réseau des femmes sénateurs du Gabon (REFE-SEG), sur le renforcement des capacités des femmes et des jeunes en vue d'améliorer leur représentation dans les postes électifs et les instances décisionnelles, a rendu ses conclusions jeudi au siège du Sénat.

Ces assises qui ont duré trois jours, ont abouti à la formulation de plusieurs recommandations. Parmi celles-ci : l'application effective de la loi fixant le quota de 30% de femmes et de 20% des jeunes dans les candidatures aux élections politiques, ainsi que les sanctions prévues en cas de non-respect par les partis politiques ; la mise en place des mécanismes de collecte des données statistiques sur leur parti-



Photo : D.R

Les officiels clôturant les travaux.



Photo : D.R

Une partie des participants.

icipation dans les instances décisionnelles et politiques.

De même, les participants ont recommandé la création des réseaux de jeunes et de femmes leaders politiques et influents. Ainsi que l'élaboration d'un plan d'action nationale pour la mise en œuvre effective de la Résolution 1325 du Conseil de Sécurité des Nations unies relative à l'importance accordée à la réduction des inégalités entre les hommes et les femmes dans tous les aspects de la vie et spécifiquement dans la sphère politique.

Ceci dit, les responsables de cette structure des femmes sénatrices, en tête desquels la présidente, Nannette Longa Makinda, estime que les participants à cet atelier ont désormais les clés pour améliorer leur participation, dès les prochaines échéances électorales. Histoire, dit-elle, de briser le sort qui faisait des femmes et des jeunes, des simples accompagnateurs des hommes.

Comité des chefs d'État et de gouvernements africains sur le changement climatique

Le ministre d'État Immongault Tatangani émissaire d'Ali Bongo Ondimba



Photo : D.R

Le ministre d'État, ministre des AE, Régis Immongault Tatangani, et le vice-Premier ministre, ministre belge des AE et européennes, Didier Reynders.

LE ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, Régis Immongault Tatangani s'est rendu, récemment, en Belgique, Allemagne, Suède, Norvège, France et à New-York, où il était porteur

d'un message du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, en sa qualité de coordonnateur du Comité des chefs d'État et de gouvernements africains sur le changement climatique (CAHOSCC).